REDACTION. ADMINISTRATION IMPRIMERIE PATRICE LUMUMBA 20me ETAGE 8. P. 341 TEL.: 51 - 50 CONAKRY REPUBLIQUE DE GUINÉE

No 1099

Samedi 14 janvier 1967

4 pages - 25 Francs

Directeur politique:

LEON MAKA

Directeur de publication: TIBOU TOUNKARA

Directeur: FODE BERETE

SEPTIEME ANNEE 1967

Messages au Chef de l'Etat à l'occasion du Ramadan

C'est un grand plaisir même que le bonheur, le Excellence, au peuple et au Gouvernement de Guinée, en cette heureuse occasion de l'EID Alfeter Almoubarkar en notre nom et en cela du penple et du gouvernement du Royaume de Lybie nos plus sincères et cordiales félicitations ainsi que nos voeux les plus fraternels pour votre personne de

pour nous d'envoyer à votre progrès continu et la prospérité au peuple frère de Guinée.

Nous prions Dieu tout puissant qu'il marque cette bien heureuse occasion par de plus grands progrès et le bonheur de toutes les nations musulmanes à travers le monde.

Idriss 1

Roi de Lybie

«Nous devons toujours avoir à l'esprit la lutte pour le bien - être du peuple >

SOULIGNE EL HADJ ZENO HASSANE, MEMBRE DU BUREAU SYNDICAL DES TRAVAILLEURS DU MINISTERE DU DEVELOPPEMENT ECONOMIQUE

Une réunion syndicale groupant les travailleurs du ministère du Développement économique des kilomètres 4,9 et 22 s'est tenue lundi 9 janvier dans les locaux du garage du kilomètre 4 à Conakry.

Ouvrant la séance. El Hadj Zéno Hassane, membre du bureau syndical du service des Ponts et Chaussées a commenté en langue nationale soussou, le rôle du travailleur guinéen dans le développement économique de la nation.

«Nul parmi nous, devaitil souligner n'ignore l'importance des multiples tâches qui qui nous incombent dans la construction nationale. La lutte pour le bien être du peuple ».

« Ces taches impliquent que chaque jour nous élévions davantage notre conscience professionnelle, que nous combattions les tendances négatives tels la paresse, le laissez-aller pour toujours mériter la confiance que le Parti et le gouvernement placent en nous »,

El Hadj Hassan Zéno devait ensuite évoquer les grands efforts que déploie le gouvernement pour développer le service des ponts et chaussées, en multipliant le nombre d'engins de travail et en assurant la formation professionnelle et scientifique des travailleurs.

« Aussi, aevait-il ajouter, nous devons comprendre que tous les sacrifices que consentent le Parti et le gouvernement sont des moyens pour assurer notre propre développement, améliorer constamment nos conditions ».

Succédant à El Hadj Hassane Zéno, M. Yaya Touré a invité les travailleurs à une vigilance plus accrue et à développer le degré de leur militantisme dans les rangs de notre Parti d'avant-garde.

L'Ecole Normale Primaire de Pita

Une concrétisation éloquente de l'esprit d'initiative et de la volonté de progrès

L'un des grands soucis de fectuait à la cadence de 5 à notre Gouvernement demeure le développement la Guinée ne comptait qu'constant de l'éducation et de la culture.

De gros efforts déployés dans le domaine de l'enseignement ont permis la multiplication des écoles et la formation de cadres nationaux

10 maîtres par an, si en 1958 une école Normale d'Instituteurs - alors à Kindia - il est à souligner les grands progrès réalisés après l'indépendance avec la Réforme de l'enseignement.

L'Ecole Normale Supérieu-

Son implantation a été favorisée par la cession à la région de Pita des bâtiments naguere occupés par les travailleurs de Kinkon : environ 15 maisons préfabriquées. Celle-ci servent actuellement de bureaux, de classes, de logements de professeurs. etc... Signalons également



Mieux qu'un symbole, mieux qu'un trait d'union entre le travail intellectuel et le travail manuel, l'action product rice de la jeunesse estudiantine vise le développement et la prospérité économiques du rays. La terre ne cesse jamais de répandre ses biens sur ceux qui la cultivent. - Telle est la conviction de ces jeunes con scients lancés avec enthousiasme dans le travail productif

répondant aux besoins immédiats et futurs du pays.

Si avant l'indépendance la formation à l'étranger des enseignants guinéens s'ef-

re «Julius Nyéréré» à Kan- qu'un important lot d'artiautres Ecoles Normales Primaires à Pita et à Koba, sont d'une création récente ce qui donne bien un exemple vivant de la volonté de progrès qui anime le Parti et l'intérêt primordial qu'il accorde à l'éducation de la Jeunesse et à l'émancipation de notre peuple.

Située à 7 km de la ville, près de la Centrale Hydroélectrique de Kinkon, dominée par les montagnes de Garaya, l'Ecole Normale Primaire de Pita jouit d'un certain nombre d'avantages: climat idéal, panorama pittoresque et tranquillité propice au travail.

kan, les Ecoles Normales cles ménagers et un petit car Primaires de Macenta, Da- Renault ont été transférés badou et Bellevue ont exis- du Lycée de Labé à l'Ecole té avant l'année 1965. Deux Normale Primaire de Pita.

Si l'essentiel des moyens matériels constitue déjà un atout les dispositions prises pour le démarrage et le fonctionnement de l'établissement laissent entrevoir de leur côté une bonne organi-

L'Ecole Normale Primaire de Pita dont le cycle d'Etudes est de 3 ans. appliquant à la lettre les principes de la liaison de l'école à la vie, a pour but d'éduquer et de former des cadres conscients qui seront appelés à servir dans les collèges d'enseignement rural. Elle compte à présent 180 élèves dont 30 filles. On s'attend probable-

(Suite page 2)

LA FÊTE DU RAMADAN A TRAVERS LA NATION

Sur l'ensemble du territoire national et dans tous les pays la fête du Ramadan a été fêtée jeudi 12 janvier avec ferveur par le monde musulman. Cette fête est la consécration de trente jours de jeûn qui illustrent la résistance de l'homme à la faim et à la soif.

Cette épreuve d'endurance dont l'origine se trouve dans les premiers efforts de l'Islam pour surmonter les obstacles

revêt, une profonde signification pour les militants du P.D.G. engagés dans une gigantesque bataille de reconstruction nationale et de libération de la patrie africaine.

Dans ce combat pour le progrès de l'homme, notre peuple subit tous les jours des épreuves d'endurance. Et c'est le lieu d'inviter encore tous les guinéens et toutes

> (Suis Page 4)

VIE DANS LA NATION

Une concrétisation éloquente de l'esprit d'initiative et de la volonté de progrès

(Suite de la première page)

ment à un effectif minimum de 200 jeunes composant les classes de la 1ère année.

Le programme d'études consacre 16h à la production et 24h aux cours théoriques.

Les filles font de la couture et pratiquent l'élevage de petits animaux (poules, canards, lapins etc) tandis que les garçons se livrent à l'élevage de boeufs et de porcins, et s'adonnent aux cultures.

Les responsables du Comité de coordination veillent à la rationalisation du travail.

L'Ecole Normale Primaire de Pita comme celles de Macenta, Kankan et Koba ont pour mission de «former des instituteurs nantis non seulement de connaissances pédagogiques devant les permettre de remplir pleinement leur rôle d'enseignants, c'est-à-dire d'éduquer et d'instruire notre jeunesse, mais aussi de solides connaissances pratiques leur conférant, la maîtrise nécessaire pour diriger avec le maximum d'efficacité les travaux productifs qui constituent les bases réelles de l'édification de la Nouvelle Société.

Comme à l'Ecole Normale Primaire de Macenta les normaliens de Pita sont organisés par brigades et par secteurs de production chaque classe constituant une unité de production. Un responsable des travaux pratiques, élu par les camarades de classe, assure la bonne marche des divers travaux conçus selon un plan d'organisation générale de l'établissement. Il est l'animateur de l'unité de production.

L'organisation de l'Ecole Normale de Pita tout comme celle de Macenta est fort viable, parce que basée sur le centralisme démocratique inspiré des principes du Parti, parce que le maintien de l'auto-contrôle et de l'autodiscipline dans la vie de l'établissement a été caractérisé par une saine émulation soutenue par un enthousiasme constant.

Il est souhaitable de voir s'établir une correspondance, d'effectuer un échange d'élèves et de professeurs entre les écoles Normales Primaires de Pita, de Macenta et

de Koba... et de favoriser l'organisation des stages pédagogiques communs au niveau de ces établissements. Ceci permettrait d'étendre la compétence des jeunes maîtres en matière de production et d'enseignement, de créer une saine émulation entre eux et de généraliser les méthodes scientifiques de

Par ailleurs à Pita, une liaison étroite est établie entre les agents de production des services d'élevage et les élèves de l'école Normale tirent ainsi profit des conseils pratiques qui leur seront donnés.

L'Entreprise Nationale AGRIMA fournira des ou-

VIGILANCE! TOUJOURS VIGILANCE TOUS LES NIVEAUX POUR NEUTRALISER LES ELEMENTS EGOISTES PLUS SOUCIEUX DE LEURS PETITS PROFITS QUE DE L'INTERET GENERAL.

AHMED SEKOU TOURE

CALLES CONTRACTOR OF THE PARTY direction de l'Ecole s'est procuré de houes, de coupecoupes et de pelles pour les cultures potagères.

Dès les premières heures du matin, avant le son de la cloche pour la rentrée en classe, les élèves regroupés par brigades se mettent activement au travail, dans la joie et la discipline. C'est dans les jardins potagers, dans les parcs à boeufs, dans les porcheries, etc..., qu'ils s'exercent à allier le travail intellectuel et le travail ma-

Suivant les saisons ils feront des cultures potagères. cultures industrielles (coton, tabac...) et des cultures vivrières tels que le maïs, le riz, le manioc, la pomme de terre, etc.

Les élèves de l'Ecole Normale Primaire veulent, disent-ils avec fierté, «mener une concurrence de production avec les services d'élevage et d'agriculture de la Région de Pita». Un fait marquant se manifeste dans leur attitude, dans leur action : c'est le courage, la volonté et le zèle dans le travail. «J'ai demandé à M. Sano Moussa, directeur de l'établissment scolaire, quels pourraient bien être les facteurs influents sur l'attitude de ses élèves. Il m'a répondu que l'éducation, la prise de conscience et le travail créa-

teur constituent la base de liberté et du progrès, et que le milieu agit sur l'homme tout comme l'homme agit sur le même milieu. Il m'a alors parlé de la vie, de l'organisation des experts Chinois installés à Kinkon et de leurs rapports combien fructueux avec les élèves de l'Ecole Normale qui tentent de les imiter à tous égards dans le domaine de la production.

Les plans d'action de l'Ecole Normale sont d'une grande envergure. L'ambition se justifie et elle se réalisera à mesure que se développeront l'organisation et les autres moyens.

Au delà des moyens techniques, et financiers, au delà tils, mais en attendant, la de toutes autres considéra-

> 25050505050505 tions, nous pensons que c'est l'organisation au sein de l'Ecole, la foi, bref l'engage-

ment aussi bien des élèves-

maîtres, des professeurs qui,

en dernier ressort décident du succès

Comme l'Ecole se situe à quelques kilomètres de la ville, il est projeté la création sur place d'une infirmerie pour le traitement des malades. La région médicale de Pita a promis de lui affecter un ou deux infirmiers. Ses jeunes maîtres et leurs professeurs cherchent actuellement à résoudre un sérieux problème qui se pose à eux, celui de l'alimentation de l'Ecole en eau. Nous pensons que leur génie créateur trouvera une solution heureuse à ce problème.

En somme des difficultés existent certes, mais l'enjeu est exaltant et nous restons convaincus que tous les obstacles seront surmontés au cours de l'année de démarrage de l'Ecole.

T. Meadjon BAH

CHAQUE PEUPLE SA CULTURE

Coopération cinématographique entre la RS de Tchécoslovaquie et la Guinée

Jeudi 12 janvier une soirée d'amitié a été organisée à Conakry par l'Ambassadeur de la République Socialiste Tchécoslovaque à sa résidence. Au programme figurait la projection d'un film tchéque, qui représentait l'ouverture de la coopération entre la cinématographie Tchécoslovaque et Guinéen-

Parmi les invités à cete soirée sc trouvait M. Louis Akin, Directeur de la Régie Nationale de Guinée auquel son Excellence M. l'Ambassadeur de la République Socialiste Tchécoslovaque a transmis à la fin de la soirée le film: «Tchécoslovaquiepays inconnu».

Un autre film de long métrage en couleur «Janosik» avait été déjà offert à Syli Cinéma par le cinématographie Tchécoslovaque à la cinématographie Guinéenne.

La soirée d'amitie a eu lieu dans une atmosphère cordiale et agréable.

Le numéro 12 de la revue R. D. A. vient de paraître

Le numéro 12 de la revue mensuelle du P.D.G. Révolution Démocratique Africaine (R.D.A.) vient de paraitre.

Dans cette édition on pourra lire dès les premières pages, l'éditorial intitulé «Une victoire populaire». Cet important article indique notamment «La Révolution, c'est le peuple lui-même qui l'engendre, la mène et l'amplifie», etc.

Sur la table des matières figurent de gros titres tels que les deux communiqués du B.P.N. en date du 2 et 7 novembre 1966, la riposte populaire, l'Afrique face à l'agression impérialiste, U.A.M., U.A.M.C.E., O.C. A.M., etc.

Les militants du P.D.G. trouveront ce document en vente au Salon du Tourisme, dans les magasins de Libraport et dans les fédérations du Parti.

Nos annonces

SOCIETE GUINEENNE CHAVANEL ET COMPA-GNIE S.A.R.L. AU CAPITAL DE 50.000.000 DE FRANCS GUINEENS REGISTRE DU COMMERCE DE CONAKRY N° 368

Par consultation écrite les associes ont décide :

1ère Résolution

Les associés déclarent accepter la démission de M. Georges PAGES dont le départ de Conakry était prévu pour le 4 novembre 1966.

2e Résolution

Les associés décident de nommer M. Louis VIEU, directeur des Etablissements Peyrissac Guinée à Conakry, pour une durée indéterminée, comme gérant de la Société guinéenne Chavanel et Compagnie, en remplacement

de M. Georges PAGES et à compter du 1 novembre 1966.

Ces deux résolutions sont adoptées à l'unanimité.

En conséquence, la démission de M. Georges PAGES est acceptée à compter du ler novembre 1966 et adontée la nomination de M. Louis VIEU, qui accepte comme gérant de la S.A.R.I. Guinéenne Chavanel et Compagnie à compter de la même date.

M. Louis VIEU déclare qu'il n'exerce pas de fonction et n'est frappé d'aucune mesure, susceptible de lui interdire les fonctions de gérant de la Société.

Déposé le 22 novembre 1966 au greffe du Tribunal de première Instance de Conakry, République de Guinée; sous le n° 334.

> Le gérant L. VIEU

LA GUINÉE-L'AFRIQUE-LE MONDE

Que retenir du dernier Tournoi | Stage de formation football?

(Suite de la Page 4) Guinée, celle-ci répliquait par des contre-attaques décidées et effort incisifs.

En deuxième mi-temps, les «Maritimes» lancèrent d'entrée, attaque sur attaque; mais la défense adverse habilement groupée laissait passer l'orage pour lancer ses rapides attaquants. Deux nouveaux buts vinrent mettre fin aux espoirs de nombreux supportes des «Maritimes» qui croyaient encore av miracle.

Par cette large victoire, la Haute-Guinée confirmait sa supériorité et justifiait amplement la considération qu'avait eu pour elle tout le public sportif dès le début de l'erreuve.

Quant à la Basse-Guinée, il était donc difficile à ses avants de jouer contre une défense aussi renforcée que celle de la Haute-Guinée. Il leur manquait cette fraction de seconde dans le contrôle ou la passe qui leur aurait sans doute permis de forcer cette défense.

Dans leur désir d'égaliser. ils oublièrent sans doute que les problèmes posés par les défenses renforcées ne sont pas nouveaux et que les moyens de les résoudre n'ont ras changé. La décongestion du centre, seul espoir de trouver une position de tir ne peut s'opérer que par un travail qui. dans l'ensemble, a fait grandement défaut chez les avants de la Guinée Maritime.

Comment expliquer la tonitruante réussite de la Haute-Guinée? Comment joue cette équipe dont la réputation naissante et grandissante a ébloui le public de la capitale?

Sa devise est simple: vitesse et simplicité, passes longues et précises, condition physique parfaite et raa execution.

Elle pratique un WM souple et procède par des dégagements puissants et aériens vers des avants de pointe. Ceux-ci par leur rapidité, profitent de la plus petite erreur des défenseurs adverses pour s'échapper. La condition physique irréprochable de la formation de la Haute-Guinée et son football pur et direct nous rappelèrent l'Equipe Malienne des meilleurs jours.

Néanmoins, pour être une formation parfaite, il ne reste plus à la Haute-Guinée que de corriger certaines erreurs tactiques qui furent à l'origine de sa lourde défaite en face de la sélection nationale.

En effet le système de jeu lacunes seront vite combasé sur une défense renforcée et des contre-attaques exige des efforts répétés, surtout de la part des a ints isolés, qui «combattent» dans les conditions difficiles. Ce système caractérisé par le repli des deux intérieurs au niveau des arrières, constitue un handicap sérieux pour les avants de pointe livrés à eux-mêmes, sans appui technique pour relaver l'action ni le soutien moral que constitue l'arrivée d'un partenaire.

Enfermé dans ce rôle épuisant, Pah Oury qui possède une bonne frappe, des deux pieds, perd une bonne partie de ses moyens au-moment

Droitier de nature, il serait plus efficace à l'aile droite, car à son poste actuel, il met assez de temps pour chercher son «bon pied».

Nul doute que ces petites

blées afin de permettre à la ligne défensive de quitter ses retranchements pour appuyer son attaque.

En conclusion, nous dirons que le tournoi a permis de constater que ce qui aurait paru de la prétention et surtout une illusion jadis, est aujourd'hui une réalité confirmée par les faits: nos équipes de l'intérieur peuvent affronter les grandes équipes de la capitale et imposerleur jeu.

De ce tournoi donc, nous dirons qu'un premier travail a été accompli. Les meilleurs éléments des 5 délégations ministérielles ont été retenus sur la liste des sélectionneurs.

Espérons que des dispositions pratiques seront prises pour confirmer dans les faits, les mesures envisagées pour le plus grand bien de notre football.

Diallo Pathé

de bibliothécaires

Un stage de formation d'agents de bibliothèques aura lieu du 30 janvier au 3 mars 1967,au Haut Commissariat à l'Information, au Tourisme, direction de l'Institut National de Recherches et de Documentation.

Il est destiné à former des responsables pour les bibliothèques spécialisées ou locales de la République.

Le programme comportera : le rôle des bibliothèques, l'enregistrement et le classement des journaux et revues - l'enregistrement et le classment des livres.

Le stage est ouvert aux agents proposés par les services et aux candidats titulaires du B.E. dans la limite des places disponibles et qui désireraient recevoir une formation dans le domaine des bibliothèques.

Les inscriptions seront reçues à la bibliothèque de l'Institut National des Recherches et de Documentation B.P. 561 à Conakry jusqu'au 25 janvier

MONDE EN BREF

(Suite de la Page 4)

Dans une résolution adoptée à l'issue de son congrès des 30 et 31 décembre derniers, la J.F.L.N. définit le futur Conseil National de la Jeunesse. Il doit être à l'image de la direction Nationale de la centrale U.G.T.A. (Union générale des travailleurs algé-

LE CAIRE:

Un projet de loi très sévère visant les responsables du secteur public et les fonctionnaires jugés malhonnêtes ou négligents va être soumis au Conseil des ministres et à l'Assemblée nationale égyptienne.

Ce projet, prévoit la peine capitale pour ceux qui se livreront au «sabotage économique» ou qui, par leurs négligences volontaires détruiront l'économie du pays». Enfin, chaque fonctionaire devra tous les trois ans faire le point détaillé de ses ressources et de son train de vie, avec preuves à l'appui.

Casablanca. La foire internationale de Cablanca se tiendra cette année du 27 Avril au 15 mai. Cette manifestation commerciale, qui a lieu désormais tous les deux ans, aura cette année «un caractère plus spécifiquement africain» ont précisé ses-organisateurs.

Alger. Deux policiers de la route algérienne viennent d'être condamnés à deux ans de prison par le tribunal cerrectionnel populaire d'Alger pour avoir encaissé à leur profit le montant des contreventions qu'ils dressaient aux automobiles.

Alger. «Nous sommes venus pour retablir les relations diplomatiques entre l'Algérie et le Congo-Kin-

shasa», a déclaré lundi soir à son arrivée à Alger. M. Marcel Lengema, représentant personnel du Président Mobutu, et ambassadeur itinérant du Congo, porteur d'un message du Président Mobutu pour le Président Houari Boumediene.

New Delhi. L'avenir des peuples pakistanais et indien exige une coopération entre eux, a déclaré mardi Mme Indira Gandhi dans une allocution radiodiffusée à l'occasion du premier anniversaire de l'accord de Tachkent.

«Nous avons tant d'affinités communes, a-t-elle ajouté. Nous ne pouvons prospérer que si nous vivons en amitié».

Mme Gandhi a rendu hommage à Lal Bahadur Shartri, le Premier ministre indien mort quelques heures après la signature de l'accord de Tachkent.

«Il nous a donné un exemple que nous ne pouvons que chérir, a-t-elle dit.

Newmar, une des quatre américaines envoyées à Hanoi par l'Union féminine du mouvement pacifique antericain, a déclaré dimanche à son retour à New-York qu'elle avait été «horrifié».

"J'ai vu des victimes de nos bombes. Des bébés, des femmes, trus. La seule chose qu'ils ne jettent pas ser Hanoi, c'est du Napalm, 2t-elle dit.

Mme Newman a affirme que les Etats Unis se serveni de bombes à shrapnels dont les blessures sont partieu-

Les quatre femmes lièrement cruelles. entrepris leur voyage l'autorisation du copartement d'Etat.

VETERAN ARTISTE

Salut à toi et ta louange mimée Toi qui, le soir au clair de lune Avec ton Cora renovateur Ta peau ridée par le travail forcé Par ta voiv encore sonore Malgré les constantes brimades, les humiliations Tu nous évoques les souvenirs de nos Héros Pour nous, tu es l'archive parlante

incessantes D'un monde si longtemps ignoré Tu as remplacé l'écriture Fais-nous le récit des faits périmes Chante-nous le chant de nos aïeux Pour contrarier les fruguivores aux cheveux longs A toi le salut des dignes fils d'Afrique Tu seras immortel Honneur à ton intelligence très développée Nous garderons tes souvenirs Hommage à ceux qui t'écoutent Toi qui as longtemps stimulé le Roi Ce Roi qui n'a jumais conçu la Colonisation Tu as été la cause de la défaite des envahisseurs Enfin, tu as été le moteur de la lutte libératrice . Tu auras le salut de tes fils Soucieur du devenir de leur contines Oui, mets-nous en valeur la Résistance de SAMORY Mets-nous en valeur la Résistance de N'BALIA Et les dignes fils s'engagent à suivre leur exemple Ah! griot chante-nous le chant de nos ancêtres Délaies-nous le secret du monde blane A notre tour nous ferons un remblai Tout en fortifient ta gloire Pour marcher, courir, voler enfin sans entrave Atteindre le faite d'un monde si longtemps vaticiné bel Pour sauvegarder ce nouveau monde Nous engageons une apre lutte A tous ceux qui tenteront de le bafouer Nous sommes prêts jusqu'à l'ultime sacrifice Pour le triomphe final de l'Afrique Africaine Agresseurs, soyez méfiants Car vos tombeaux sont creusés en Afrique Héros aux indignes sils de l'Afrique combattente?

Par CAMARA MOUSSA Lycée Technique Conakry and the second second second

Remia Lit

ORGANE QUOTIDIEN DU PARTI DEMOCRATIQUE DE GUINÉE

COMPTE CHEQUES POSTAUX (C. C. P.) 7770 BANQUE CENTRALE R. GUINEE (B. C. R. G.) 32 - 34 - 58

Au Togo

L'Armée renverse M. Grunitzky et proclame un comité de réconciliation chargé de préparer des élections démocratiques dans 3 mois

solu, le président N. Grunitzky a été déposé par l'armée, très tôt vendredi matin. C'est M. Grunitzky luimême qui a annoncé sa démission à Radio-Lomé. On sait que c'est à la suite des contradictions qui existent entre lui et son cabinet d'une part, et celles qui persistent entre son gouvernement et le peuple togolais qui sont à la base de sa chute. On sait aussi que depuis quelques mois, ce cabinet est pratiquement démissionnaire et n'attendait que le jour «H» pour remettre le pouvoir au peuple. Lors des événements du 21 novembre dernier, son départ aurait été fatal si les mercenaires français n'étaient pas intervenus pour imposer au peuple togólais un homme qui n'a jamais inspiré de confiance à per-

En lançant un appel au calme, le lieutenant colonel Antoine Eyadema qui semble avoir la situation bien en main, a annoncé la formation d'un comité de réconciliation nationale qui aura pour tâche, dans un délai de trois

Dans le calme le plus ab- mois, de préparer les institutions devant permettre des élections libres et démocratiques à l'issue desquelles

l'armée s'engage à quitter la

scène politique.

Nous avons donc de bonnes raisons de penser qu'après le départ de M. Grunitzky, la parole est au peuple togolais et que les fils de la nation togolaise peuvent espérer à des lendemains meilleurs.

Que retenir du dernier Tournoi de football?

Nous publions ci-dessous l'article d'un observateur sportif, le camarade Diallo Pathé dont le concours ne nous a jamais fait défaut pour livrer à nos lecteurs des analyses objectives sur les événements de football.

L'analyse que nous livrons aujourd'hui a le grand mérite de confronter deux styles: celui pratiqué récemment par l'équipe de la Haute-Guinée et, dont les spectateurs gardent un souvenir excellent parce qu'ayant un jeu concluant et celui pratiqué par les autres équipes ayant participé au Tournoi.

fin par le match Basse-Gui- sélection nationale. née - Haute-Guinée qui a vu la victoire de cette dernière par le score sans appel de 3 buts à 0.

Avant d'aborder le côté technique des différentes tencontres de ce tournoi, nous rappelons au public que le but recherché par les responsables et techniciens, était de permettre, d'une part, aux sélectionneurs nationaux de tirer parmi le lot important de joueurs appelés à se produire, des éléments susceptibles de renforcer l'Equipe nationale à la veille d'une saison difficile et chargée; et d'autre part, aux militants de la capitle de juger de la valeur de nos équipes de l'intérieur.

Ce rassemblement sportif a permis la découverte de talents nouveaux et revélé

Le Tournoi de football de fite o public des joueurs qui d'année a pratiquement pris s'avéreraient utiles à notre

Dignes représentants de notre fcotball de demain, ils ont appris à ceux qui pouvaient douter encore, qu'en football comme dans tous les autres domaines du sport il ne saurait y avoir de mono-

LE TOURNOI

L'équipe de la Guinée Maritime favorite au départ a été tenue en échec lors du premier match par la solide formation des «Forestiers.» Ce fut pour nous l'événement de ce début de tournoi et la preuve irréfutable du progrès réalisé par les équipes de l'intérieur en si peu de temps.

Cette impression a été confirmée lors de la seconde édition où les «Forestiers» ne s'inclinèrent que de justesse

à la suite d'une faute impardonnable du gardien de but Sano considéré jusqu'alors comme le meilleur de son équipe.

Cette rencontre passionnante d'un bout à l'autre fut captivante jusqu'à la fin. Ainsi donc, les «Forestiers» quittaient la compétition avec tous les honneurs.

Le second match qui opposa la Haute-Guinée à la Moyenne-Guinée fut plus vivant. L'opposition des styles, jointe à l'authentique condition physique des 2 &quipes, nous permit d'assister à un match qui bien que disputé avec une ardeur et une volonté égales, resta toujours correct. En première mi-temps, le jeu était assez équilibré. Mais au fil des minutes, la Haute-Guinée prenait un ascendant définitif car sa supériorité technique évidente s'expri mait davantage et se concrétisait par 2 buts en moins de 10 minutes.

Dans la seconde partie du jeu, 3 nouveaux buts vinrent couronner les efforts de la redoutable attaque de la Haute-Guinée animée par le trio Bah Oury, Diallo Boubacar, Zakaria.

En gagnant par le sco. : le 5 à 0, l'Equipe de la Haute-Guinée a pulvérisé son premier adversaire en pratiquant un football très complet, a la fois efficace et spectaculaire.

La cause étant entendue les «montagnards» animés d'un grand esprit sportif lutterent courageusement jusqu'au coup de sifflet final. Malgré l'ampleur du score, ils jouèrent les 90 minutes avec la même énergie, la même volonté et le même

LA FINALE OU LA CON-FIRMATION D'UNE GRANDE EQUIPE

Cette finale bénéficia de trois facteurs qui en firent un match à sensation. Lintensité dramatique, l'indécision, et la forme éblouissante de l'ailier gauche Bah Ourv dont les envolées furent un véritable régal.

Très tôt, il donna le ton à ses partenaires en imprimant à la partie un rythme rapide et marquant dès la 3ème minute un but splendide dans un angle impossible. En plus de ses grandes foulées, de ses dribles déconcertants et de ses feintes théâtrales qui ne laissent pas le spectateur indifférent, Bah Oury avait ce soir-là une réussite à déconcerter ses adversaires.

La sélection de la Guinée-Maritime formée cette année avec précipitation s'organisa petit à petit et tenta de refaire son retard. A chaque trouée faite par «Petit Sory» dans la défense de la Haute-Guinée, celle-ci répliqua par (Suite Page 3)

Guinée

PRIERE DU IMAGE DE RAMADAN



MONDE EN

M. Mohamed Ibrahim Kamel, ancien ambassadeur de la R.A.U. au Congo-Kinshasa, regagnera prochainement la capitale congolaise pour reprendre ses fonctions à l'ambassade a annoncé samedi le journal «Al Ahram».

BRAZZAVILLE:

Fonctionnaires des services publics, postiers, soldats, gendarmes, policiers, miliciens et membres de l'Union Révolutionnaire des femmes congolaises ont, samedi dernier, procédé à l'embellissement de Brazzaville en désherbant, sarclant ratissant les abords des

oncessions et des chemins de la capitale du Congo.

Ont sait que dans son message de Noël le Président Massemba Débat a demandé que l'année 1967 soit l'année du travail.

ALGER:

La Jeunesse du Front de Libération Nationale (J.F.L.N.) demande que les trois mouvements de jeunesse algériens : l'Union nationale des étudiants algériens (U.N.E.A.), les scouts musulmans algériens (S.M.A). la J.F.L.N. se regroupent et forment un «Conseil National de la Jeunesse».

(Suite Page 3)

La fin du RAMADAN a été marquée par des grandes manifestation religieuses à travers la nation. Notre photo: une vue des fidèles rassemblés sur la place du Stade du «28 Septembre».

CONTRACTOR CONTRACTOR

(Suite de la Première Page)

les guinéennes à tremper davantage leur volonté de lutte, à renforcer, leur capacité de résistance à l'impérialisme dans les efforts quotidiens de notre peuple, contre le sousdéveloppement économique, contre les forces réactionnaires, contre l'analphabétisme et l'obscurantisme.

C'est pourquoi, nous adressons à tous les militants du P.D.G. nos voeux de bonne santé, de courage persévérant, de volonté de victoire dans la campagne nationale de production et dans la lutte anti-impérialiste de notre

LA CULTURE

EST LA RESULTANTE DE LA VIE EN SOCIÉTÉ AHMED SÉKOU TOURÉ

and a superior of the superior